
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins 
Senioren für Senioren Küsnacht -  Erlenbach - Zumikon 
vom Dienstag, 22. September 2020, 14.05  - 15.15 Uhr, 

im Katholischen Pfarreizentrum St. Georg, 8700 Küsnacht 
 

 

Begrüssung 

Präsident Thomas Mathys begrüsst die 92 anwesenden Mitgliederinnen und Mitglieder sowie 
Gäste mit der Mitteilung, dass aufgrund von ursprünglich mehr als 100 Anmeldungen ein 
Schutzkonzept Covid-19 erstellt werden musste. Dies bedeutet Platzierung der Anwesenden 
in 4 Sektoren mit der Bitte, den Platz während der Versammlung nicht zu verlassen, Verzicht 
auf den Apéro und an dessen Stelle Abgabe eines kleinen Präsents. Schliesslich musste auch 
ein Ersatz für den auf der Einladung angekündigten Örgelimann Giovanni Guidon gesucht 
werden. An seiner Stelle wird uns nach der Versammlung das Schwyzerörgeli-Duo Fredy und 
Abi unterhalten. 

Nach diesen einleitenden Worten eröffnet der Präsident die Versammlung mit der Feststellung, 
dass die Einladungen rechtzeitig zugestellt wurden (Poststempel vom 31.8.2020) und die 
Versammlung somit beschlussfähig ist. Stimmenzähler werden nur dann gewählt, wenn dies 
notwendig ist. 

 

Trakt. 1: Wahl des Protokollführers 

Hansueli Grimm wird auf Antrag des Präsidenten einstimmig zum Protokollführer der heutigen 
Versammlung gewählt. 

 

Trakt. 2: Abnahme des Protokolls der Mitgliederversammlung 2019 

Das im Saal aufliegende Protokoll der Mitgliederversammlung 2019 wird ohne dazu gestellte 
Fragen mit bestem Dank an den Verfasser Jürg Beyeler einstimmig genehmigt. 

 

Trakt. 3: Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident beginnt seinen mit einer Power Point-Präsentation begleiteten Jahresbericht 
2019 (Beilage 1 zum Originalprotokoll) mit den Highlights. Nach wie vor sind viele Frauen und 
Männer an einer Mitgliedschaft  oder einer Mitwirkung als Helferin oder Helfer in unserem nun 
bereits mehr als 25 Jahre alten Verein interessiert, dank Aufrundungen von Jahresbeiträgen 
und Spenden bestehen finanziell keine Probleme und mit der Vermittlungsstelle unter der 
professionellen Leitung von Peter Thut besitzen wir ein eigentliches Prunkstück. 

Vorstand 

Der an der letzten Mitgliederversammlung vorgenommene Aufruf zur Gewinnung neuer 
Vorstandsmitglieder war erfolgreich. Mit Hansueli Grimm und Hans Uli von Erlach unmittelbar 
nach der Versammlung sowie Elisabeth Haltner und Franz Bodmer im September gewannen 
wir gleich vier neue Kräfte. Zu unserem Bedauern musste Hans Uli von Erlach, verantwortlich 



für Presse und Öffentlichkeitsarbeit, wegen seiner häufigen Ortsabwesenheit bereits wieder 
ausscheiden. Das von Bernhard Kamer vorgeschlagene Konzept für einen Jubiläumsfonds 
wurde übernommen und von der Mitgliederversammlung 2019 genehmigt. Bedingt durch die 
ansehnlichen, für Vergabungen zur Verfügung stehenden Mittel wurden die Kontakte zu den 
drei Gemeinden intensiviert.  

Vermittlung 

Das Vermittlerteam mit Theres Angst, Emerita Friberg, Marion Thut und Lou Zbinden unter 
Leitung von Peter Thut hat erneut grossartige, mit dem ClubDesk als Datenbasis stark 
erleichterte Arbeit geleistet. Die Versammlung verdankt diese Leistungen mit grossem 
Applaus. 

Helferteam 

Das Helferteam mit mehr Frauen als Männern war mit total 110 Helferinnen und Helfern etwas 
kleiner als im Vorjahr, was jedoch für das Erbringen der Dienstleistungen (13‘100 Stunden) 
keine Probleme mit sich brachte. Die über 50 Fahrerinnen und Fahrer waren total 37‘959 km 
unterwegs. Als Dank für ihren Einsatz genossen mehr als 50 Teilnehmende im September 
2019 eine von Käthi Käser und Jürg Beyeler organisierte zweistündige Schifffahrt auf dem 
Vierwaldstättersee und ein Mittagessen in Stansstaad. 

Mitglieder 

Der Mitgliederbestand blieb mit total 2033 insgesamt wie auch in den drei Gemeinden nahezu 
konstant. Die Versammlung gedenkt der 67 Verstorbenen mit einer Trauerminute. 

Veranstaltungen 

Der Präsident macht darauf aufmerksam, dass sich Personen, die nicht auf einer bei einer 
Veranstaltung aufgenommenen Foto erscheinen wollen, umgehend beim Verantwortlichen 
melden sollen. Er wäre zudem immer für Anregungen für Vorträge dankbar und fordert dazu 
auf, die Website von SfS immer wieder einmal zu konsultieren, verfügen wir doch nur von etwa 
600 der mehr als 2‘000 Mitglieder über eine E-Mail-Adresse.  

 

Trakt. 4: Jahresrechnung 2019 

Die Einnahmen liegen dank eines grossen Legats stark über Budget, die Ausgaben mit 
Ausnahme der deutlich geringer ausgefallenen Vergabungen im Rahmen des Budgets oder 
leicht darunter. Es werden grundsätzlich nur Projekte unterstützt, die der Vorstand als 
wünschenswert betrachtet. Insgesamt resultiert damit ein Gewinn von CHF 106‘280.88 statt 
eines budgetierten Verlusts von CHF 166‘500.--. 

Rosmarie Hagen verliest den von Edith Hiltbrand, Hermann Zangger und ihr nach der am 
3.3.2020 vorgenommenen Prüfung der von Kassier Thomas Mathys erstellten Jahresrechnung 
verfassten Revisorenbericht für die Jahresrechnung 1.1. – 31.12.2019 (Beilage 2 zum 
Originalprotokoll) mit dem Antrag, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier sowie 
dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 

Die Versammlung nimmt vom Revisorenbericht Kenntnis, genehmigt die Jahresrechnung 2019 
und erteilt dem Kassier und dem Vorstand einstimmig Entlastung. Thomas Mathys dankt 
Jacqueline Martelosio für die einwandfrei geführte Buchhaltung. 



 

Trakt. 5: Budget 2020 

Die budgetierten Einnahmen werden gemäss Präsident Mathys sicher erreicht werden, 
während die Ausgaben tiefer ausfallen werden. Der Mitgliederbeitrag 2020 kann entsprechend 
mit  CHF 20.-- belassen werden. Der Mitgliederbeitrag von CHF 20.-- wird einstimmig 
genehmigt. 

 

Trakt. 6: Wahl von neuen Vorstandsmitgliedern 

Die zur Wahl in den Vorstand Vorgeschlagenen stellen sich kurz vor. Der Küsnachter Franz 
Bodmer führte bis zur Pensionierung ein eigenes Geschäft, war Mitglied der Kirchenpflege und 
Präsident der Spitex Küsnacht. Der seit 1967 verheiratete Erlenbacher Hansueli Grimm 
arbeitete nach Abschluss des Volkswirtschaftsstudiums bei der PR Agentur Dr. Farner, der 
Usego-Trimerco Holding und bei der UBS. Er war Pfadi in der Abteilung Küsnacht/Erlenbach, 
spielte Fussball im FC Küsnacht und war Zunftmeister der Bürger-Zunft Erlenbach sowie 
Präsident des Vereinskartells Erlenbach. Die Küsnachterin Elisabeth Haltner war bis zu ihrer 
Pensionierung 41 Jahre für die Zürcher Kantonalbank tätig.  

Franz Bodmer, Hansueli Grimm und Elisabeth Haltner werden einstimmig in den Vorstand 
gewählt. 

Präsident Thomas Mathys ruft Interessierte auf, sich für eine Tätigkeit als für das Ressort 
Presse und Öffentlichkeitsarbeit verantwortliches Vorstandsmitglied bei ihm zu melden. 

 

Trakt. 7: Wahl von Rosmarie Hagen als Revisorin 

Rosmarie Hagen wird mit Applaus für ein Jahr als Revisorin wiedergewählt. 

 

Trakt. 8: Statutenänderung Jubiläumsfonds 

Die den Mitgliedern mit der Einladung zugestellte beantragte Statutenrevision (Beilage 3 zum 
Originalprotokoll) wird einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt Bernhard Kamer für die 
Unterstützung. 

 

Trakt. 9: Varia 

Zürcher Rentner-Verband 

Präsident Mathys macht darauf aufmerksam, dass der Verein SfS Küsnacht – Erlenbach – 
Zumikon Kollektivmitglied des Zürcher Rentner-Verbands ist und seine Mitglieder deshalb an 
Veranstaltungen des ZRV teilnehmen können.  

Vortrag Heinz Rüegger 

Der Präsident lädt alle Anwesenden zum Vortrag „Entscheidungen zum Lebensende“ von 
Heinz Rüegger am 10.11.2020 im Gemeindesaal Zumikon ein. 

 



Mitgliederversammlung 2021 

Die Mitgliederversammlung 2021 findet voraussichtlich am 9. März 2021 statt. 

Zürcher Rentner-Verband 

Dr. Hansruedi Kull informiert über seine mannigfachen Mandate. Er ist seit 17 Jahren Mitglied 
des Vorstands des Zürcher Rentner-Verbands, der vor allem Kontakte zu den kantonalen 
Behörden, aber auch zu Parlamentariern und dem Bundesrat pflegt. Er ist weiter Präsident 
des 145 Jahre alten Küsnachter Senioren-Vereins, der Anlässe organisiert und Kontakte 
zwischen seinen Mitgliedern fördert. Im Weiteren gehört er der Alters- und Gesundheits-
Konferenz und der Begleitgruppe Gesundheit und Prävention an. 

Zäme go laufe 

Waldemar Zimmermann wünscht sich eine grössere Beteiligung an der in Küsnacht und 
Zumikon stattfindenden Aktion „Zäme go laufe“. Diese vor der Haustüre durchgeführten 
Spazierwanderungen seien nicht stark anstrengend und förderten die Selbständigkeit im Alter. 
W. Zimmermann ermuntert die Anwesenden zur Teilnahme an Stammtischen am 1. Oktober 
um 16.00 Uhr im Restaurant Ochsen in Küsnacht und am 6. Oktober im Gasthaus „Zum 
Güggel“ in Zumikon. Marianne Hofstetter (Leiterin Gesellschaft Gemeinde Zumikon) dankt 
dem Vorstand für die Unterstützung verschiedener Aktionen der Gemeinde Zumikon). 

Helfer-Ausflüge 

Romy Dolder dankt dem Vorstand für den Helferausflug nach Solothurn und regt an, künftig 
mit Ausflügen mit Bus und Ausflügen mit der Bahn abzuwechseln, um auch weniger „Fitten“ 
eine Teilnahme zu ermöglichen. 

Bericht über die Mitgliederversammlung 2020 

Thomas Mathys teilt mit, Bernhard Kamer werde einen Bericht über die heutige Versammlung 
erstellen und das Protokoll werde auf unserer Website aufgeschaltet. 

 

Der Präsident schliesst den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung um 15.15 Uhr mit dem 
Dank an die Teilnehmenden und der Ankündigung, dass das Schwyzerörgeli-Duo Fredy und 
Abi nach einer kurzen Pause zur Unterhaltung aufspielen wird. Am Ausgang erhalten dann 
alle noch ein Präsent. 

 

Erlenbach, 26.9.2020 

Der Protokollführer:   Der Präsident: 

 

Hansueli Grimm   Thomas Mathys 

 

Beilagen: 1) Jahresbericht 2019 des Präsidenten 
  2) Revisorenbericht für die Jahresrechnung 2019 
  3) Antrag Statutenrevision 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 


